



# La Señora Doña Concepción Roca Buades

VIUDA DE DON JUAN SUAU BENASSAR

Ha fallecido a las 2 de esta madrugada

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos, hermanos, hijos políticos, nietos y demás parientes suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará mañana a las once en la iglesia de San Miguel.

Casa mortuoria: Avenida de Alejandro Rosselló.

El Ilmo. y Rmdo. Sr. Obispo de Lérida se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

## INFORMACION

### Abuso censurable

Por la Junta de Obras del Puerto se ha llamado la atención de la Alcaldía, respecto a la necesidad de que se eviten los censurables abusos que ciertos contratistas y directores de obras públicas y particulares están cometiendo con perjuicio de la salud del vecindario y de los intereses del comercio.

Contraviniendo las disposiciones legales vigentes respecto a policía de torres, se arrojan diariamente al cauce de la Riera escombros y otras materias, que, arrastradas por la corriente, van a depositarse en el mar en la desembocadura del nombrado torrente, en su mayor parte sin perjuicio de que más o menos tarde, continuamente empujadas por el agua vayan desmenuzándose hasta el antepuerto.

La citada Junta con el fin de evitar el peligro inmediato de que el estancamiento y la consiguiente descomposición de las aguas en aquel punto perjudique la salud pública, y el otro, más remoto de que los arrastres lleguen a perjudicar las condiciones del puerto, se esfuerza en mantener limpia aquella zona. Sin embargo, ese esfuerzo regular está estéril, si no se presta eficaz vigilancia para que se cumplan las ordenanzas en este punto y se castigue toda infracción de las mismas.

### Colonias Escolares

Esta tarde a las tres ha salido en distintos carruajes la colonia escolar de niñas que costea por la Diputación Provincial se instala anualmente en Porto-Pi. Esta la componen 18 alumnas pertenecientes a las distintas Escuelas Públicas de esta ciudad, bajo la dirección de doña Paula Antonia Cabells.

Figuran en ella como profesoras auxiliares las señoritas doña Engracia Rotger y doña María Tor.

### Junta de Damas

La Excelentísima señora doña Felisa de Borbón en la imposibilidad de hacerlo personalmente nos rogó hagamos público desde este periódico, que recibió una atenta carta de la Excelentísima señora condesa de Torrelaguarda, Secretaria de la Junta Central de la Asociación de Señoras para arbitrar recursos a los heridos y familias de los muertos en campaña, en la cual le encargaba diera cuenta a las que componen las locales de estas islas, que por Real Disposición de S. M. la Reina Doña Victoria (q. D. g.) quedaban disueltas todas las juntas y que se dieran en su nombre las gracias por el celo y acierto con que han secundado los deseos de la Augusta Señora.

### Mercado de Sineu

Con mucha animación se ha celebrado hoy el acostumbrado mercado semanal. En el mismo han regido los siguientes precios:

Trigo de 20 a 21'50; cebada de 11'50 a 12; avena de 9 a 10; habas de 19'50 a 20.

Todo pesetas la cuartera.

### Los coches de alquiler

La Comisión de Gobierno y Policía se ocupa activamente de la cuestión de las paradas de coches de alquiler.

En su última reunión ha acordado proponer al Ayuntamiento que interin se ultime el proyecto que la Comisión tiene en estudio para el establecimiento de nuevas paradas y condiciones para cada uno de los puestos de las mismas, se aprueba la siguiente distribución:

Parada de la Plaza de Santa Eulalia, ocho carruajes; id. de la Plaza de Quadrado, tres carruajes; id. de la Plaza del Mercado, once carruajes; id. Fuente de las Tortugas, siete carruajes; id. Jardín de la Glorieta, cuatro carruajes; id. de la calle de la Marina, dos carruajes y en la Plaza de la Lonja, nueve carruajes.

Además acordó que se oblige a los cocheros de las paradas de San Antonio y Plaza de Jesús a salir un carruaje cada media hora mientras haya un solo pasajero que lo solicite, debiendo dividirse los pasajeros entre dos carruajes si el número de aquéllos excede del de los puestos de un carruaje.

### Fiestas en Son Suñer

Programa de las fiestas que han de celebrarse los días 5 y 6 de agosto de 1916 en los Estados Unidos (Son Suñer) dirigidas por los Sres. Francisco Torrens y Mateo Colom.

Sábado 5.—Por la noche habrá re-

vela celebrándose baile con gaitas y timorral al estilo del país. Luego se pegará al gallo.

Domingo 6.—A las dos y media de la tarde carreras de niñas, niños y hombres.

A las cinco baile al estilo del país, con música por la Banda Balear.

### Notas del Carnet

Contienda enferma de bastante cuidado la señora doña Rosa Martos, esposa del jefe de Infantería D. Rafael Reul.

Mucho deseamos su pronto y total restablecimiento.

El nuevo Capitán general de estas islas Excelentísimo señor D. Francisco Pérez Clemente, que era esperado hoy de Barcelona, ha aplazado su viaje por marchar a Mataró en donde pasará varios días.

Después de brillantes ejercicios ha sido aprobado con plaza en el Cuerpo de Telegrafos el distinguido joven oficial radiotelegrafista don Juan Vidal Amorós.

¡Dámoles la enhorabuena, máxime, por haberle la satisfacción de ser el primer español que ostenta ambos títulos en Telecomunicación.

Leemos en la prensa que continúa gravemente enferma doña Emilia Gamazo, hermana política de nuestro ilustre paisano don Antonio Maura.

Ha pasado a mejor vida en esta capital, a edad muy avanzada, la señora doña Concepción Roca y Buades, viuda del importante industrial don Juan Suau Benassar.

La adornaban excelentes prendas personales que hicieron fuera estimadísima por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Su muerte ha sido en extremo sentida.

Dios haya concedido a su alma un lugar en la mansión de los justos.

Reciba toda su familia y en especial sus hijos don Bartolomé y don Enrique Suau Roca y sus hijos políticos el ingeniero don Buenaventura Arán y el Doctor en Filosofía y Letras don Miguel Ramis, nuestro más expresivo pésame.

Esta mañana ha llegado a bordo del vapor rápido «Ray Jaime I» correo de Barcelona, el vicepresidente de la Isla Marítima don Gaspar Alomar.

En el mismo vapor también ha llegado el rico propietario y Presidente de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Juan Marqués y Luigi.

Para Barcelona esta noche embarcarán en el rápido don José Casanovas, don José Alcover y don Carlos Pérez.

También saldrá hoy para Barcelona el Vicario Capitular de esta Diócesis M. I. señor D. Antonio M. Alcover.

Igualmente embarcará esta noche el distinguido señora doña Concepción Alomar.

En el rápido ha llegado esta mañana el reverendo P. Ramón Mensa, S. J.

También ha llegado el capitán de Infantería D. Francisco Castelló.

### RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—La Invencción del Cuerpo de San Esteban.

Cuarenta Horas.—Continuarán en los Capuchinos dedicadas a Nuestra Señora de los Angeles.

Obras funciones.—En Santa Eulalia. Visita a la Corte de María, a Nuestra Señora del Confalón.

En el Oratorio de las Hermanas Coladoras del Culto Eucarístico, primer jueves de mes, a las siete y media, misa de Comunión con plática y exposición del Santísimo que velarán las señoras asociadas. Por la tarde, a las seis y media, rosario, meditación, plática, bendición y reserva.

### NOTICIAS DEL MAR

MENSAJES

A las 7 de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo rápido «Ray Jaime I».

«De Cabrera ha regresado a las cinco de la tarde el vapor «Ciudad de Palma».

Salidas

Anoche salió para Ibiza el vapor correo «Elleño».

«Esta mañana a las 7 se ha hecho a la mar para Cabrera el «Ciudad de Palma».

DESPACHADOS

Esta noche a las 8'30 saldrá para Barcelona el «Ray Jaime I».

«Mañana a las cuatro de la tarde saldrá para Argel en viaje extraordinario el vapor «Mallorca», que estará de regreso el próximo domingo por la mañana.

BUQUES ESPERADOS

Mañana es esperado el vapor correo de Ma-

### BUQUES FONDEADOS

A las cinco de la tarde se hallaban fondeados en el puerto de Palma los siguientes buques:

Vapores.—«Ray Jaime I», «Fangarón», «Indiano 2», «Torredor», «Balear», «Salvador», «Lulio», «Ciudad de Palma», «Cataluña», «Bellver», y «Formentera».

Veleros.—«Nuestra Señora del Carmen», «Castelar», «Virgen del Mar», «Virgen Dolorosa», «Joven Laura», «San Antonio», «Abel», «Matilde», «Petrarcano», y «Larén».

### NOTICIAS VARIAS

Se hallan embarcando en varias barcasas centenares de cajas de libros para ser trasladados a distintos puntos de la zona.

«Han llegado en el puerto de Barcelona el «Villa de Solera» procedente del puerto de su nombre y el «Monte Toro» procedente de Mahón.

«El vapor «Ray Jaime II», según telegrama recibido en la Isla ha llegado al Grao sin novedad a las 6 de la mañana.

«Esta tarde a las cuatro ha salido para Valencia desde donde marchará a Cardiff para embarcar un cargamento de carbón mineral el vapor «Cataluña».

### DE INSTRUCCION PUBLICA

Por la Dirección general de primera enseñanza se ha dictado una real orden por la cual se autoriza a los inspectores de primera enseñanza para que donde no haya oficinas puedan ejercer las funciones propias de su cargo en el domicilio y que en lo sucesivo los maestros cursarán toda la correspondencia oficial por conducto del inspector de la zona correspondiente, quien la tramitará al inspector jefe provincial; que dichos inspectores en la zona que no haya oficina de conformidad con la vigente legislación, impongan castigos, conceder premios y licencias y atender a cuantas reclamaciones afecten a los maestros, siempre con el asentimiento del inspector jefe provincial.

En vista de la consulta dirigida al ministro de Instrucción pública, respecto a la situación en que se encuentran algunos maestros que no pueden tomar posesión de las escuelas para que han sido nombrados en virtud de oposición, por estar cumpliendo el servicio militar, la Dirección general de primera enseñanza ha acordado:

1.º Que los maestros inasistidos que desempeñen estas escuelas, se considerarán como sustitutos del maestro propietario, durante el tiempo que permanezca en el servicio militar.

2.º Que esta posesión no tendrá más efecto que el de la antigüedad en el escalafón y que de ningún modo afecta a los económicos.

3.º Que los maestros inasistidos que desempeñen estas escuelas, se considerarán como sustitutos del maestro propietario, durante el tiempo que permanezca en el servicio militar.

4.º Que los maestros inasistidos que desempeñen estas escuelas, se considerarán como sustitutos del maestro propietario, durante el tiempo que permanezca en el servicio militar.

### GACETILLAS

«Foot-ball». Parece que nuestros paisanos de la Real Sociedad Alfonso XIII quieren dejar bien puesto el pabellón mallorquín en la Corte, pues su primer equipo ha logrado la segunda victoria contra la Gimnástica de Madrid.

Ayer se recibió el telegrama siguiente:

Celebrado partido con Gimnástica numeroso público gran entusiasmo partido refrendísimo grandes ovaciones a Ferrá, Estrella y Ramis. Ganamos 2 a 1. Marchamos cenar Huerta.—González.

«Prórroga». Se ha dispuesto que el plazo voluntario para la recaudación de cédulas personales del presente año se prorrogue hasta fin del corriente mes de agosto.

«Tabilla». Hemos notado que muchos carros y carretones no llevan la tabilla en sitio visible y sería muy conveniente que el Alcalde obligara a que esto se hiciera, cumpliendo lo preceptuado en las ordenanzas municipales.

«Hullago». Por el bosque de Bellver fueron halladas ayer tarde unas llaves.

La persona que las haya extraviado puede pasar a recogerlas, Olmos 19.

«Automóvil». El vapor «Ray Jaime I» ha sido portador de un coche automóvil propiedad de don Gaspar Alomar.

«Triduo». El próximo viernes empezará en la iglesia del Hospital un Triduo en honor de San Emigdio, especial abogado contra el azote del terremoto.

«Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. Vichy Hópital (estómago), Vichy Chalestón (riñones), Vichy Grande-Grille (bello). Son insustituibles.

«Los médicos que recetan el Sorobio, consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

«Es un excelente eliminador del mercurio y completa la acción de aquel.

### GARAGES

Hay varios para alquilar en uno de los sitios más céntricos de Palma. Informarán Librería de J. Tous.

## Más telegramas

### El veraneo de la Corte

Viage del Rey  
Madrid 2 (2 m.)

San Sebastián.—A las 12'45 zarpó el yate real «Giralda» que conduce al Rey y al personal que le acompaña.

En el embarcadero del Club Náutico, le despidieron las autoridades y otras muchas personalidades.

El Rey de paso  
San Sebastián.—El Rey estuvo de paso por la población, habiendo regresado esta tarde a Santander a bordo del «Giralda».

### El vapor «Alfonso XII», embarrancado

Madrid 2 (11 m.)

Bilbao.—El vapor correo «Alfonso XII» ha embarrancado en las cercanías de Jijón a las dos de la tarde.

El capitán buscaba el puerto de Muzela y no lo vio a causa de la niebla y al pasar por el cabo Torres se creyó que estaba frente Jijón y tomó la dirección de tierra, encallando en la playa.

Tres buques mercantes acudieron para remolcarlo y no lo consiguieron a causa de la baja marea.

El pasaje destinado a Jijón se componía de 241 personas, las cuales desembarcaron sin novedad.

El buque descanza sobre un banco de arena. Créese que hoy en la pleamar se lo pondrá a flote.

Los viajeros de Santada y Bilbao siguen a bordo por no haber peligro.

Remolcadores de varios puntos de la costa han marchado a Jijón para prestar auxilio.

### La Política

Despachando con los ministros  
Madrid 2 (2 m.)

El señor conde de Romanones despachó esta tarde con todos los ministros, preparando la labor del Consejo de mañana.

El viaje del general Barrera  
Dícese que el viaje del general Barrera obedece al deseo de conferencia con el Gobierno sobre las operaciones que se efectuarán a fines de mes con el objeto de concluir de sitiar nuestra zona internacional de Tángier.

Una comisión visita a Romanones  
El señor conde de Romanones recibió esta tarde a una comisión de Sorria la cual se mostró complacida de las manifestaciones que le hizo el conde de Romanones.

Llegada de Villanueva  
Madrid 2 (11 m.)

Zaragoza.—Ayer tarde llegó el señor Villanueva, el cual continuará hoy para Panticosa.

El señor conde de Romanones y la cuestión ferroviaria  
Madrid 2 (11 m.)

El señor conde de Romanones dedicó gran parte de la noche al estudio de la cuestión ferroviaria.

Los obreros se muestran satisfechísimos del informe dado por el Instituto de Reformas Sociales, el cual lo aceptan íntegro.

El señor conde dijo que el gobierno confía en que también mejorará por parte de la compañía una acuerdo favorable, aunque se ignora de un modo concreto la actitud que se proponga adoptar.

### Ecos varios

Después de dos años de guerra  
Madrid 1 (10 n.)

Al finalizar el segundo año de guerra se ha hecho una estadística que arroja los siguientes datos:

Los aliados ocupan 22 000 kilómetros cuadrados europeos; las tropas de las potencias centrales tienen invadidos 431 000 kms. cuadrados.

La cifra total de los prisioneros de guerra en los países centrales es de 2 695 000 hombres.

Ataques de los rusos  
Pola.—Un parte oficial austriaco dice que las batallas en Galitzia y en Wolhynia revisten gran intensidad.

Todos los ataques de los rusos fueron rechazados en dichos puntos.

En el Stochod los rusos emplearon en sus ataques enormes masas.

En casi todos los puntos pudieron ser contenidos.

En otros sitios penetraron en nuestras trincheras, pero pudieron ser fácilmente rechazados.

Cerca de Kaszowka nuestras tropas se retiraron.

El señor García Prieto en la Go rruña.

Coruña.—Ha llegado el señor García Prieto acompañado de su señora e hija, el señor Rosales y otras personalidades.

Se le tributó un recibimiento entusiasta.

Los amigos del señor García Prieto ocupaban hasta 25 automóviles que le seguían.

La entrada fué verdaderamente triunfal.

Se le rindieron honores.

El señor García Prieto revisó las tropas y luego cumplimentó a las autoridades.

En el Ayuntamiento se celebró recepción.

El Marqués de Alhucemas se hospeda en casa del diputado señor Ozores.

### Llegada de obreros

San Sebastián.—El Gobernador recibió a una expedición de obreros que regresan de Francia por incumplimientos de los contratos de trabajo.

Uno de dichos obreros ha perdido a su mujer a causa del alumbramiento de una niña, la cual lleva dicho obrero en brazos, criándola con biberón.

El Gobernador encargó que se instruya expediente para garantizar el trabajo.

También se acordó adoptar medidas para evitar la marcha clandestina de obreros.

### El segundo aniversario de la guerra

Madrid 2 (2 m.)

París.—Con motivo del segundo aniversario del comienzo de la guerra Mr. Poincaré se ha dirigido al ejército recordando la agresión de los enemigos que pretendían falsamente que había sido provocado.

Elogia la actitud de los franceses que se hallan en legítima defensa y el ejército reveló al mundo la verdadera Francia, cuya desaparición y derrocamiento sería una calamidad universal y un perpetuo duelo para la humanidad.

Nuestra bravura, resistiendo el empuje alemán, ha permitido a los aliados rechazar y hoy cooperan para liberar a nuestro territorio.

Termina diciendo que será inmortal la gloria de Verdun.

El ejército francés ha salvado a Francia y ha vengado el derecho que fué insultado por los alemanes.

### Puerto destruido

París.—Dicen de Puertogrado a Le Matín que el célebre puerto sobre el Neva, llamado de Palaco, ha quedado destruido totalmente a causa de un formidable incendio.

Las causas de éste no se sabe a qué puedan obedecer.

### Tratado comercial

París.—Los periódicos franceses comentan la noticia de que el Gobierno italiano va a denunciar el tratado comercial de Alemania diciendo que es consecuencia de la situación.

Dos años orales  
París.—Le Temps escribe: Estos dos últimos años han sido orales para nosotros. Muchos de nuestros hijos han caído en el campo de honor y parte de nuestro territorio sigue ocupado.

### El «Detshland»

New-York.—Comunican de Baltimore que el submarino transatlántico «Detshland» abandonó aquel puerto ayer tarde a las 5 y 45 minutos.

### El raid de los zeppelins

Londres.—El raid verificado por los zeppelins sobre Inglaterra no ha hecho víctimas personales.

Retirada de tropas de Salónica  
Atenas.—Se ha dispuesto retirar de Salónica todas las tropas griegas a excepción de un batallón.

Esta decisión se ha tomado en la conferencia celebrada entre el ministro de la Guerra, el general Callaris y el Rey.

Sobre el apresamiento de dos vapores rusos  
Stokolmo.—Se anuncia oficialmente que las investigaciones practicadas prueban que los vapores «Ambassador» y «Georgien» fueron apresados en aguas suecas.

Se han dado instrucciones al ministro sueco en Berlín que proteste de la violación de la neutralidad, de una manera enérgica.

Ataques infructuosos de los rusos  
Berna.—En el frente ruso siguen los ataques infructuosos.

profundidad; pero después de esta experiencia los aliados no lograron mover siquiera la línea alemana.

Según un cálculo muy cuidadoso estima el Gobierno alemán que ha costado a los ingleses 230 000 hombres su ofensiva.

Para evaluar las pérdidas francesas carecemos de base cierta; pero ellos han hecho la labor más importante y suponemos que sus bajas son muy elevadas.

Debido a los lentos progresos de esta ofensiva hemos tenido nosotros tiempo sobrado para preparar detrás de nuestras avanzadas actuales otras posiciones que reemplazan a las perdidas.

Comparativamente en el primer mes de lucha en la región de Verdun conquistamos más del doble de terreno, perdiendo sólo 60 000 hombres, mientras los franceses han perdido en el Somme, en igual tiempo, 100 000.

### Una catástrofe evitada

Madrid 2 (11 m.)

Huesca.—Momentos antes de pasar el tren-tranvía de Jaca por el kilómetro 41, el río poligrafo, pues corre la vía sobre un barranco de 40 metros de profundidad, una mano criminal había levantado la vía.

Unos campesinos vieron el desperfecto y avisaron al guardavías, el cual encendió una hoguera, la que vista por el maquinista detuvo el tren, evitándose así una catástrofe horrorosa.

Entre los viajeros iba el subsecretario de Gracia y Justicia Sr. conde de Santa Engracia.

### Asuntos de Baleares

Nuevo Superior de los Agustinos  
Barcelona 2 (4 m.)

En el reciente Capítulo celebrado por los religiosos Agustinos, además de nombrarse Provincial al Rvdo. padre Teodoro Rodríguez, se designó para Prior del Monasterio de El Escorial, al P. Natalio Herrero, y para Superior de la Residencia de Palma al P. Francisco Ramos.

### Bolsa de Madrid

Oficial del día 1 Agosto

4 por 100 interior contado . . . . . 76'50  
5 por 100 amortizable . . . . . 101'00  
Banco de España . . . . . 450'00  
Tabacos . . . . . 297'00  
Francos . . . . . 84'20  
Libras . . . . . 23'60

### FABRA.

«A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 de la tarde».

### AVISO A LAS AUTORIDADES

y a los obreros constructores de calçados sobre EMIGRACION OBRERA

Los señores ANSOT y LARFLY, avisamos que no han autorizado nadie para contratar obreros por su cuenta, para París. Todo al contrario, esperan que pronto podrán tener la libre disposición de la Fábrica de Santa Catalina de SU EXCLUSIVA PROPIEDAD, lo que les permitirá reanudar el trabajo EN PROVECHO DE LA INDUSTRIA Y RIQUEZA DE PALMA y también a beneficio de los derechos de importación y prooveduría que favorecen a FRANCIA.

### SUBASTA

Se celebrará el día 22 del corriente mes de Agosto a las 11 y durará media hora, en el despacho del Notario don Rafael Togores y Palou—Apuntadores 35—, de una casa zaguán, botiga y pasillos, sita en esta ciudad, calle de la Samaritana, números 19, 21 y 23, equina a la calle de la Cordelera, bajo las condiciones que pueden verse en el despacho del indicado Notario.

Palma 1.º de Agosto de 1916.—B. Mir.

### El Cupón Positivo

ya está en los Hostales y en el Coll d'en Rebassas. Haced vuestras compras en las tiendas de

Salvador Llopis, Carretera Inca 182, Hostales.  
Damián Adrover, 195 id.  
Ca'n Poca Roba, Carretera, Coll d'en Reb